

Con el hallazgo de una menor wayuu muerta en Riohacha a finales del mes de febrero, inició la discusión sobre la prostitución infantil en la capital del departamento. Desde entonces RCN La Radio adelantó una investigación para conocer la realidad de este oscuro negocio en la plaza de mercado de la ciudad.

Viernes 4:30Pm, después de una semana de visitar el lugar y con la llegada de las últimas horas de la tarde, cuando las colmenas y negocios del mercado nuevo de Riohacha bajan sus persianas y terminan la jornada de trabajo; el equipo periodístico observa cómo se abre un negocio oscuro que cada vez toma más fuerza en el lugar: la prostitución de mujeres que en la mayoría de los casos pertenecen a la etnia wayuu y no superan los 15 años de edad; una actividad que pese a ser ilegal se hace a la vista de todos y sin ningún tipo de pudor.

Una hora después, 5:40Pm; el interior del mercado se transformó en una especie de cantina, donde unos llegan a tomarse unas cervezas y otros tantos en busca de un rato de sexo con alguna de estas menores. Un negocio que conocen muy bien los comerciantes del sector, quienes sin saber que se trataba de un informe periodístico, fueron los encargados de quiar la búsqueda de las pequeñas doncellas wayuu.

"Eso no tiene pierde, métase por la esquina de la peluquería y ahí ve a unas muchachas de manta; esas son... usted llega, habla con ellas y ellas saben a lo que vienen, no le vale más de cinco mil pesos" explicó uno de los comerciantes del lugar quien caminaba por los ya solitarios callejones.

Tras cumplir las indicaciones recibidas, se llega hasta un puesto de cervezas, donde uno de los consumidores explicó, tras varios minutos de charla, que habían diferentes puntos donde se pueden conseguir niñas para "Pasar el rato"; el principal está en la última calle pavimentada del mercado, cerca al matadero de chivos.

Pasadas las 6:00pm, con las niñas ya identificadas, el siguiente paso era buscar el lugar para pasar el prohibido rato de placer, un servicio que por pocos pesos también se consigue en el mercado. Algunos locales que se encuentran desocupados, son facilitados para este fin.

Un grupo de jóvenes que estaban reunidos cerca al matadero de chivos, señalan una esquina del mercado donde es posible conseguir un refugio para consumar el acto ilícito.

Al llegar, una mujer de unos 50 años y de aparente origen wayuu, explica de forma mecánica que el rato de 20 minutos vale cinco mil con abanico y diez mil con aire acondicionado; pero aclara que es el mismo cliente el que arregla con la muchacha pues



entre ellos no existen negocios.

El lugar es pequeño y no tiene mueble o decoración alguna; en su interior, un viejo ventilador de pata redonda y una toalla abierta en una cuerda amarilla que esta colgada entre dos de sus paredes, son la única compañía que tienen la humedad y el calor que imperan en el desocupado local.

A punto de finalizar la jornada 7:00Pm se contacta a una de las niñas que se ofrece en el sector, una menor de tan solo 14 años que ofrecía toda clases de servicios sexuales con tarifas que varían entre los tres mil y los 10 mil pesos; por su inocencia, no supo contestar cuando se le preguntaron los motivos por los que trabajaba de esa forma.

Al día siguiente, se le trasladó esta inquietud a diferentes autoridades relacionadas con el tema pero muy pocas se atrevieron a intervenir.

La que sí se pronunció al respecto fue la secretaria de Asuntos Indígenas del departamento, Rosa Valdeblanquez, quien aseguró que están al tanto de esta situación y explicó que se trata de muchachas que muchas veces viven en la miseria, con hambre y en medio del maltrato de sus familiares, lo que las obliga a trasladarse a Riohacha y otras cabeceras municipales, en búsqueda de trabajo como empleadas domésticas "Y cuando están acá se encuentran con personas mal intencionadas que la meten en esto de la prostitución".

Por último, el comandante de policía del departamento, Coronel Alejandro Calderón Celis, aseguró que tras las denuncias realizadas por RCN La Radio, revisarán cual es la situación en este sector de la ciudad y que tomaran las medidas correspondientes en caso de ser necesario.

http://www.rcnradio.com/noticias/pequenas-doncellas-wayuu-prostitucion-infantil-en-la-quaji ra-198415